



## 2eme Dimanche CARÊME – le 5 mars 2023 - Cycle A

### PARCE QUE JE T'ÉCOUTE, JE SUIS TON TÉMOIN



#### **AMBIANCE**

En chemin, une ascension, être avec Lui pour être témoins. Parfois, rester à un endroit et avec les gens que l'on aime est la chose la plus facile, la plus confortable à faire, mais dans la vie il y a des montées et puis il faut descendre. Il faut monter, il faut rester et il faut redescendre.

À partir de l'expérience, toucher la vie imprégnée de Pâques, être des témoins. Telle est la vie dans le Fils bien-aimé. Nous sommes appelées à manifester ce que nous avons vu et entendu, ce que nous avons vécu.

En ce deuxième dimanche de Carême, nous continuons à faire le chemin, rendons-le vivant, réel, amical.

L'expérience de Dieu favorise le chemin à suivre, même si la descente est difficile, c'est la vie.

## CHANT. CLARIFÍCA-TE - C. Mayor P. JOSÉ KENTENICH

<https://www.youtube.com/watch?v=RYGu6jj2Z60>

### EVANGILE – Matthieu 17, 1-9

« Six jours après, Jésus prend avec lui Pierre, Jacques et Jean son frère, et il les emmène à l'écart, sur une haute montagne. Il fut transfiguré devant eux ; son visage devint brillant comme le soleil, et ses vêtements, blancs comme la lumière. Voici que leur apparurent Moïse et Élie, qui s'entretenaient avec lui. Pierre alors prit la parole et dit à Jésus : « Seigneur, il est bon que nous soyons ici ! Si tu le veux, je vais dresser ici trois tentes, une pour toi, une pour Moïse, et une pour Élie. » Il parlait encore, lorsqu'une nuée lumineuse les couvrit de son ombre, et voici que, de la nuée, une voix disait : « Celui-ci est mon Fils bien-aimé, en qui je trouve ma joie : écoutez-le ! » Quand ils entendirent cela, les disciples tombèrent face contre terre et furent saisis d'une grande crainte. Jésus s'approcha, les toucha et leur dit : « Relevez-vous et soyez sans crainte ! » Levant les yeux, ils ne virent plus personne, sinon lui, Jésus, seul. En descendant de la montagne, Jésus leur donna cet ordre : « Ne parlez de cette vision à personne, avant que le Fils de l'homme soit ressuscité d'entre les morts. »

### Approfondissons l'Évangile

« Jésus prend avec lui Pierre, Jacques et Jean son frère » : nous sommes là une fois de plus devant le mystère des choix de Dieu : c'est à Pierre que Jésus a dit tout récemment, à Césarée : « Tu es Pierre, et sur cette pierre je bâtirai mon Eglise, et la Puissance de la mort n'aura pas de force contre elle » (Mt 16, 18). Mais Pierre, investi de cette mission capitale, au vrai sens du terme, n'est pas seul pour autant avec Jésus, il est accompagné des deux frères, Jacques et Jean, les deux fils de Zébédée.

« Et Jésus les emmène à l'écart sur une haute montagne » Sur la haute montagne de la Transfiguration, Pierre, Jacques et Jean, les colonnes de l'Eglise, ont la Révélation du Dieu de tendresse incarné en Jésus : « Celui-ci est mon fils bien-aimé...Écoutez-le » Cette expression désigne Jésus comme le Messie : pour des oreilles juives, cette simple phrase est une triple allusion à l'Ancien Testament ; car elle évoque trois textes très différents, mais qui étaient dans toutes les mémoires. Trois textes et trois figures : Roi descendant de David, Serviteur bien-aimé et Prophète à écouter.

Rien d'étonnant que les Apôtres soient saisis de la crainte qui prend tout homme devant la manifestation du Dieu Saint. Et rien d'étonnant, non plus, si Jésus les relève et les rassure : déjà l'Ancien Testament a révélé au peuple de l'Alliance que le Dieu très Saint est le Dieu tout proche de l'homme et que la peur n'est pas de mise. Jésus leur donne l'ordre de ne rien raconter pour l'instant, « avant que le Fils de l'Homme soit ressuscité d'entre les morts ». En disant cette dernière phrase, Jésus confirme cette révélation que les trois disciples viennent d'avoir : Il est vraiment le Messie !

Au passage, n'oublions pas que Daniel avait présenté le fils de l'homme non pas comme un individu solitaire, mais comme un peuple, qu'il appelle « le peuple des saints du Très-Haut ». Sur la montagne, la réalisation est encore plus belle que la prophétie : en Jésus, l'Homme-Dieu, c'est l'humanité tout entière qui recevra cette royauté éternelle et sera éternellement transfigurée. Mais c'est seulement après la Résurrection de Jésus que les apôtres seront capables d'en être les témoins !

### **Des pistes pour la prière: contemplation imaginative**

- Lis le texte lentement, imagine le lieu, écoute les voix, tu peux entrer dans la scène.
- Quel sens, cette scène, a-t-elle dans ta vie ? As-tu déjà contemplé la gloire de Dieu ? Rappelle-t'en et revive l'expérience.
- Comment la manifestes-tu dans ta vie ?

**MUSIQUE AMBIENCE.** Kourosh Dini - A River Begins (Calm)  
<https://www.youtube.com/watch?v=yhe8JYsyIoA>

---

**TU INSPIRES MA VIE  
PARCE QUE JE T'ÉCOUTE, JE SUIS TON TÉMOIN**

### **MONTER EN DESCENDANT**

Voici mon fils, le bien-aimé,  
Écoute-le.  
Écouter la vie  
est le moyen d'être

et d'être avec Lui.  
Nous suivons ton chemin,  
Maître.  
Celui qui n'a pas plus,  
mais moins.  
Plus petit, plus simple,  
sans arrogance, entre égaux,  
tu es choisi, aimé.  
Toujours avec les autres,  
que tu fais partager  
de ta mission, la nôtre.  
Bien que Tu sois toujours le  
premier.  
À l'écoute de la vie,  
qui descend de la montagne  
vers la plaine.  
Dans la vie, tends tes mains,  
aiguise tes oreilles,  
aiguise tes yeux,  
franchis les étapes,  
exprime les mots en gestes,  
atteindre l'autre côté.  
Écouter la vie,  
qui vient à ta rencontre,  
là où parfois tu ne cherches  
pas, là aussi il est temps.

Écoute la vie,  
qui jaillit à chaque instant,  
là où il y a l'accueil,  
l'attention, la caresse,  
un mot qui crée des  
rencontres,  
toujours agréables.  
Écouter la vie  
qui veut être, malgré  
l'opresseur,  
malgré le tourment.  
Écouter la vie,  
chez l'ami, mais aussi chez  
l'autre.  
Fortifier les pieds qui portent  
des rives différentes, diverses,  
extrêmes, même les ennemis.  
Chanter cette vie,  
dans le don reçu.  
Elle monte et descend,  
il y a le sens, la profondeur,  
la vie, les autres, les frères.  
En marchant vers Pâques,  
en montant, nous  
descendrons.

**CHANT. ESTE ES MI HIJO, EL AMADO – Moisés Alejandro Sáenz, interpreta Isa Nazareth**

<https://www.youtube.com/watch?v=w8h0UhU1CNQ>



**Sœurs de la Charité de Sainte Anne**  
C/ Madre Ráfols, 13 - 50.004 -  
ZARAGOZA (España) [www.chcsa.org](http://www.chcsa.org)

